

# Allgemeiner Anzeiger.

## Amtsblatt

für die Ortsbehörde und den Gemeinderat zu Bretnig.

Postal-Anzeiger für die Ortshäfen Bretnig, Hauswalde, Großerhardsdorf, Frankenthal und Umgegend.

Der Allgemeine Anzeiger erscheint wöchentlich zwei Mal: Mittwoch und Sonnabend. Abonnementpreis inkl. des allwöchentlich beigegebenen „Illustrirten Unterhaltungsblattes“ vierteljährlich ab Schalter 1 Mark, bei freier Zustellung durch Boten ins Haus 1 Mark 0 Pfennige, durch die Post 1 Mark exkl. Bestellgeld.

Inserate, die 4gespaltene Korpusseite 10 Pfz., sowie Bedstellungen auf den Allgemeinen Anzeiger nehmen außer unserer Expedition auch unsere sämtlichen Zeitungsbücher jederzeit gern entgegen. — Bei größeren Aufträgen und Wiederholungen gewähren wir Rabatt nach Vereinbarung.

Inserate bitten wir für die Mittwoch-Rummet bis Dienstag vormittag 1/21 Uhr, für die Sonnabend-Rummet bis Freitag vormittag 1/21 Uhr einzusenden.

Schriftleitung, Druck und Verlag von A. Schurig, Bretnig.

Nr. 2.

Mittwoch, den 5. Januar 1910.

20. Jahrgang.

### Bekanntmachung,

die Anmeldung zur Rekrutierungsstammrolle betreffend.

Alle in Bretnig aufzähligen militärischpflichtigen Personen, welche entweder  
a. im Jahre 1890 geboren, oder  
b. bereits in früheren Jahren zur Stammrolle angemeldet oder zurückgestellt  
worden sind,  
c. Rekruten, die bis zum 1. Februar 1910 noch keinen Gestellungsbefehl erhalten  
haben und einen Urlaubspass besitzen,  
werden hiermit aufgefordert, zur Eintragung in die Stammrolle sich beim Unterzeichneten  
in der Zeit vom

Bretnig.  
Die erste Vorturnerstunde  
des 4. Bezirks des Meißner Hochland-Turngaues  
findet 1910 am 16. Januar in Rammendorf statt.  
Beginn nachm. 1 Uhr. Die Turn- und He-  
ratungserordnung ist folgende: 1. a. Frauen-  
turnen. b. Staubbüdungen. c. Gesäßturnen  
in 4 Riegen mit einmaligem Wechsel. d. Hoch-  
springen ohne Sprungbrett. e. Tauhangeln.  
f. Kärtturnen. 2. a. Besprechung über das  
stattgefundenen Turnen. b. Jahresbericht.  
c. Bezirksturnfest. d. Gauturnfest. e. Kreis-  
vorturnerturnen. f. Allgemeines. g. Ent-  
gegennahme der Jahrbücher von Dr. Gash.

Bretnig. Bei der hiesigen Sparkasse wurden im Monat Dezember 1909 in 105 Posten 10257 Mark 27 Pfz. eingezahlt und in 47 Posten 6379 Mark 54 Pfz. zurückge-  
zahlt, 9 neue Bücher ausgestellt und 8 Bücher  
kassiert.

In Fällen der Abschätzung eines wegen der Seuche getöteten Tieres haben für Bretnig als Sachverständige zu fungieren: Gutsbesitzer Bernhard Pegold, Gutsbesitzer Ferdinand Göbel und Österreich Kunath; für Großröhrsdorf: Privatus Moritz Eisold, Gutsauszügler Emil Adner, Gutsbesitzer Fried-  
rich Röder, Kunath, Gutsbesitzer Gustav Biegendalb, Doppelgutsbesitzer Gustav Philipp; für Hauswalde: Gutsbesitzer und Gemeindeschef Ficht, Gutsbesitzer Hermann Rammer und Gutsbesitzer Friedrich Schulte.

Der Sächsische Landtag wird nach Abschluss der Feiertagssitz wieder zu seinen Be-  
ratungen zusammentreten, und zwar hält die Erste Kammer bereits am 7. Januar eine  
Sitzung ab, in der sie sich mit verschiedenen  
kleineren Vorlagen, die von der Zweiten  
Kammer erledigt sind, beschäftigen wird. Am  
10. Januar tritt die Zweite Kammer wieder  
zu Deputationsitzungen zusammen, worauf am 11. Januar vormittags 10 Uhr die öffentlichen  
Sitzungen wieder aufgenommen werden.

In der ersten Sitzung sollen eine Anzahl  
Staatskapitel und Kapitel des Reichschafts-  
berichts erledigt werden, während für die  
Sitzung am Mittwoch, den 12. Januar, die  
Beratung eines von sozialdemokratischer  
Seite eingedrachten Antrages, betreffend die  
Einrichtung einer Arbeitslosenfürsorge, in  
Ausicht steht. Naturgemäß sind hierfür wie-  
der ausgedehnte Debatten zu erwarten. Weiter  
werden in der ersten Woche voraussichtlich  
noch weitere Kapitel des Staats zur Erledigung  
kommen. Am 26. Januar findet im Stände-  
haus ein großer parlamentarischer Abend statt.

Die Ballaison in der Zeit zwischen  
Neujahr und Osterfest ist im Jahre 1910 in  
folge des frühzeitigen Österfests — 27.  
— eine ungewöhnlich kurze, denn der  
tag Vatertag, bis zu welchem Tage gesch-  
worenschrift zufolge sowohl öffentliche als  
auch Gesellschafts- und Privat-Tanzvergnügen  
abgehalten werden dürfen, fällt auf den 6.  
März. Nach diesem Tage dürfen nur noch

persönlich anzumelden, oder durch ihre Eltern, Vormünder, Lehr- oder Brotherren anmelden zu lassen, wobei die nicht in Bretnig geborenen Militärschüler ihre Geburtscheine, Bu-  
ndesheftliche Ausweise oder Bestellungschein abzugeben haben.

Daher ein Militärschüler nach erfolgter Anmeldung zur Stammrolle seinen dauernden Aufenthalt oder Wohnsitz wechselt und nach einem anderen Mustergangs- oder Aus-  
bildungsbereich verzögert, so hat er dies wegen Verjährung der Stammrolle rechtzeitig zu  
melden, sowie bei der Stammlistenbehörde des neuen Wohnsitzes.

Wer diese vorgeschriebenen Meldungen unterlässt, wird mit Geldstrafe bis zu 30 Mk.  
oder mit Haft bis zu 3 Tagen bestraft.

Bretnig, am 3. Januar 1910.

Pegold, Gemeindevorstand.

### 15. Januar bis 1. Februar 1910

des Meisters, wie das komme, erzählte die Frau folgendes: „Als ich heute früh das  
Hausstück machen wollte, finde ich nirgends  
die Hefe. Da fragt mein Mann, was ich  
für'n Radau mache, und schließlich stellt sich's  
aus, daß er, als er abends spät nicht ganz  
alleine herkam und noch Hunger hatte, die  
Hefe als „Bimbürger“ gegessen hat. Nun  
mach' Se aber schnell und geh' Se mit die  
Hefe!“ Auf die erstaunte Frage des Bäcker-  
meisters, ob denn die Hefe nicht gewiegt hätte,  
entgegnete die Frau: „Ich nee, 's hallt' gar  
nicht dernach gefehlt!“

Hainichen, 30. Dez. (Vom Juge über-  
fahren.) Gestern abend gegen 10 Uhr ist auf  
dem Uebergange in der Flur Heinrich ein  
Schirt vom Röhrwien-Chemnitzer Personenzug  
überschritten worden, wodurch zwei Per-  
sonen anscheinend nur leicht, das Pferd aber  
tödlich verletzt wurde.

Schwarzenberg. (Das verbotene  
Ballfest.) Eine interessante richterliche Ent-  
scheidung, die Publikum und Gastwirte gleicher-  
maßen berührte und die sich gegen eine Ver-  
fügung der hies. Amtshauptmannschaft richtet,  
hat jetzt das allseitige Interesse hervorgerufen.

In Carlsfeld, Amtshauptmannschaft Schwarzenberg, wurde in kürzer Zeit drei dortigen

Vereinen die Ablösung von Bällen unter  
dem Vorwand verweigert, es seien öffentliche  
Tanzvergnügungen. Hieron wurden betroffen  
der Militär- und der Turnverein und schlie-  
ßlich auch noch die beste Gesellschaft im Orte,

die Gesellschaft „Ressource“, zu deren Mit-  
gliedern auch der Gemeindevorstand Vater-  
feld zählt. Letztere Gesellschaft besteht schon  
gegen 80 Jahre, ohne daß die Amtshaupt-  
mannschaft dieser Vergnügungen irgend-  
wie beikommen hat. Auch dieser Gesellschaft  
schied die Königl. Amtshauptmannschaft

genau wie bei den abschlägigen Bescheiden an  
den Militär- und den Turnverein: Das

Tanzvergnügen dürte nicht abgehalten werden,  
da die Gesellschaft nicht eine eingetragene

Gesellschaft sei und das geplante Ver-  
gnügen unter öffentliche Tanzvergnügungen falle.

Das Verbot des Ballfestes rief unter  
den Mitgliedern großes Unverständnis hervor,

denn außer den Mitgliedern hatte niemand  
Zutritt zu der Festlichkeit und man fragte sich,

auf welchem Grunde die Amtshauptmannschaft  
dazu kam, zu behaupten, sie wären

keine geschlossene Gesellschaft, sondern veran-  
stalteten öffentliche Tanzvergnügungen. Der

Verein vermochte die Ablehnungsgründe der

Amtshauptmannschaft nicht als rechtmäßige

angesehen und hielt nun ohne Genehmigung  
der Behörde das Tanzvergnügen ab. Bereits am

folgenden Tage war Anzeige an die Amtshauptmannschaft erlost und der Vorstand der

Gesellschaft, Kaufmann Albert Horbach in

Carlsfeld, erhielt eine Strafverfügung über

15 Mark Geldstrafe oder 3 Tage Haft, der

Besitzer des Gutes „Zum Grünen Baum“,

worin sich das Ballfest stattgefunden hatte, der